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 P  R  O  T  O  K  O  L  L 

 
 

der Jahreshauptversammlung des TENNIS-VERBANDES BERLIN-BRANDENBURG E. V. 

vom    26.   M ä r z   2 0 1 7 

 

Tagungsort:  Seminaris Campus Hotel  

   Takustr. 39 

   14195 Berlin 

 

Tagungsbeginn:  11:10 Uhr 

 

Tagungsende:  13:35 Uhr 

 

Stimmberechtigt: 191 Vereine mit insgesamt 365 Stimmen 

       6 Ehrenmitglieder mit je einer Stimme 

 

Tagesordnung:  1.  Feststellung der Anwesenheit 

2.  Genehmigung der Tagesordnung 

3.  Bericht über das Geschäftsjahr 2016 

4.  Berichte der Mitglieder des Präsidiums und des erweiterten Präsidiums 

5.  Aussprache zu den Berichten 

6.  Ehrungen 

7.  Bericht des Disziplinarausschusses 

8.  Bericht des Schatzmeisters 

9.  Bericht der Kassenprüfer 

10.  Entlastung des Präsidiums 

11. Neuwahl des Präsidiums 

12. Neuwahl des erweiterten Präsidiums 

13. Neuwahl der Kassenprüfer 

14. Neuwahl des Disziplinarausschusses 

15. Haushaltsvoranschlag 2017 und Festsetzung der Jahresbeiträge 

16. Anträge 

a) für Satzungsänderungen 

b) für Wettspielordnungsänderungen 

c) sonstige 

17. Bekanntgabe der Termine 2017 

18. Verschiedenes 

 

 

Der Präsident des TENNIS-VERBANDES BERLIN-BRANDENBURG E. V., Dr. Klaus-Peter Walter, 

eröffnet die Jahreshauptversammlung, zu der form- und fristgerecht eingeladen wurde und stellt die 

Beschlussfähigkeit fest. 

 

Er begrüßt alle Anwesenden, insbesondere den Ehrenpräsidenten Siegfried Gießler sowie die 

Ehrenmitglieder Hergard Zoëga, und Prof. Dr. Dieter Rewicki.  

 

Auf Bitten Herrn Dr. Walters erheben sich alle Anwesenden zu Ehren der im vergangenen Jahr 

verstorbenen Mitglieder. Stellvertretend für alle erwähnt Dr. Klaus-Peter Walter  

 

- den im Alter von 79 Jahren überraschend und unerwartet verstorbenen langjährigen Seniorensportwart 

Wolfgang Haase. Wofgang Haase war von 1957 bis 1990 Sportwart im BSV 92 und erhielt hierfür 

zahlreiche Ehrungen sowie die Ehrenmitgliedschaft seines Vereins. Von 1982 bis 2015 war er 

Seniorensportwart im BTv / TVBB. 2015 wurde er durch die Mitgliederversammlung zum 

Ehrenmitglied gewählt.  
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- die im Alter von 67 Jahren nach langer, schwerer Krankheit verstorbene Annaliese Thiele. Anneliese 

Thiele war seit dem Jahr 2001 als Jugendwartin für den Bezirk Berlin im TVBB aktiv. 

 

Allen Verstorbenen wird ein ehrendes Andenken bewahrt. 

 

 

TOP  1  Feststellung der Anwesenheit 
 

Von den stimmberechtigten Mitgliedern sind 67 Vereine mit zusammen 185 Stimmen sowie drei 

Ehrenmitglieder mit je einer Stimme anwesend. Damit sind insgesamt 188 Stimmen anwesend. 

 

 

TOP  2  Genehmigung der Tagesordnung   

 

Aus der Versammlung kommen keine Einwände gegen die Tagesordnung. Sie wird eistimmig 

angenommen. Änderungswünsche gibt es nicht, so dass nach der Tagesordnung verfahren wird. 

 

 

TOP  3  Bericht über das Geschäftsjahr 2016   

 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 16.3.2016 wurde als Bericht im Matchball 2/2016 sowie 

als Download auf der Internetseite des TVBB bekannt gegeben. Es sind keine Änderungen beantragt 

worden, so dass das Protokoll damit wie veröffentlicht genehmigt ist. 

 

Herr Dr. Walter dankt den Vereinsvorständen und Vereinen für ihre Arbeit, ihren tollen Initiativen und 

dem Engagement bei der Sportentwicklung. Als einziger Landesverband im DTB wächst der TVBB nun 

bereits seit fünf Jahren. Zudem dankt er dem TC 1899 Blau-Weiss für die Austragung der Wettbewerbe 

von „Jugend trainier für Olympia“. 

 

Des Weiteren bedankt er sich bei Siegfried Gießler, dem Ehrenpräsidenten des TVBB, für dessen 

fortdauernde Unterstützung und seine weiterhin ausgezeichneten Kontakte zum DTB, den 

Landessportbünden und Sponsoren.  

 

Zudem dankt er dem Präsidium sowie dem erweiterten Präsidium für die ehrenamtlich geleistete Arbeit 

und den Mitarbeitern der Geschäftsstelle einschließlich des Trainerteams. 

 

Anschließend geht der Präsident auf einige ausgewählte Höhepunkte des vergangenen Geschäftsjahres 

ein. 2016 fand nach langer Zeit wieder eine Davis Cup Begegnung in Berlin statt, beim LTTC Rot-

Weiß; im Bereich des Leistungsklassensystems flauen die Diskussionen ab, es gibt bereits 145 LK-

Turniere; 24 Vereine nutzen des Talentino-Jugendkonzept; Elsterwera war Ausrichter der 

Hauptveranstaltung von „Deutschland spielt Tennis“ im TVBB; über 600 Teilnehmer waren beim 3. 

Internationalen Tenniskongress in Berlin. 

 

Zum Schluss informiert Herr Dr. Walter die Versammlung, dass nach langer Zeit die 

Disziplinarkommission des TVBB angerufen werden musste, weil bei einem Verbandsspiel die 

Herkunft eines Spielers zu verbalen Entgleisungen führte.   

 

Herr Dr. Walter verweist abschließend auf den im Heft 1/2017 unserer Zeitung „Matchball“ 

veröffentlichten Bericht über das Geschäftsjahr 2016. 

 

Hierzu werden keine Fragen gestellt. 
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TOP  4  Berichte der Mitglieder des Präsidiums und des erweiterten Präsidiums 

 

Alle Berichte der Präsidiumsmitglieder wurden im Heft 1/2017 veröffentlicht. Hierzu gibt es keine 

Fragen. 

 

 

TOP  5  Aussprache zu den Berichten 

 

Zu den Berichten gibt es keine Wortmeldungen, sie werden ohne weitere Fragen genehmigt. 

 

 

TOP  6  Ehrungen 

 

Dr. Klaus-Peter Walter nimmt folgende Ehrungen vor: 

 

- Dr. Beate Loddenkemper erhält die Ehrennadel des TVBB in Gold. Seit 2011 hat sie die 

Turnierorganisation der ITF Grade 2 German Open im Rollstuhltennis inne. In dieser Zeit schaffte sie 

es eine große Akzeptanz für das Rollitennis in Berlin zu schaffen. Zudem war sie fünf Jahre im Vorstand 

des TVBB. 

 

- Bernd Warneck erhält in Abwesenheit die goldene Ehrennadel des TVBB für die Turnierorganisatin 

der ITF Juniors beim LTTC Rot-Weiß. Zudem war er drei Jahre im Vorstand des TVBB. 

 

- Anna Klaasen wird in Abwesenheit für ihren Einsatz bei den Großen Spielen mit der silbernen 

Ehrennadel des TVBB ausgezeichnet.  

 

- Die silberne Ehrennadel erhalten zudem Holger Rentel (neun Jahre stellvertretener Vorsitzender des 

Bezirks Berlin), Falk Rodig (acht Jahre stellvertretender Vorsitzender des Bezirks Brandenburg) sowie 

Michael Stippa (zehn Jahre Sportwart Bezirk Brandenburg Nord) 

 

Im Anschluss beantragt Herr Dr. Walter drei neue Ehrenmitgliedschaften. Er würde sich freuen, wenn  

Hartmut Kneiseler, Werner Ludwig und Reinhard Schadenberg eine Ehrenmitgliedschaft durch die 

Versammlung erhielten. 

 

Hartmut Kneiseler ist seit 33 Jahren für den Tennissport in Berlin aktiv. Er erhielt im Jahr 2000 die 

goldene Ehrennadel des TVBB. Seit 1978 ist er Vorsitzender der Schiedsrichterabteilung des TVBB 

und Mitglied des erweiterten Präsidiums. Von 2001-2008 war er DTB-Referent für Regelkunde und 

Schiedsrichterwesen. 

 

Werner Ludwig ist seit 60 Jahren für den Tennissport in Brandenburg aktiv. Im Jahr 2005 erhielt er die 

goldene Ehrennadel des TVBB, im Jahr 2015 die goldene Ehrennadel der Deutschen Olympischen 

Gesellschaft.  

 

Reinhard Schadenberg ist seit 26 Jahren für den Tennissport in Berlin und Brandenburg als Jugendwart 

aktiv. Im Jahr 2008 erhielt er die goldene Ehrennadel des TVBB. 

 

Alle drei werden durch die Versammlung einstimmig zu Ehrenmitgliedern gewählt und erhalten lang 

anhaltenden Applaus. 

 

 

In der Versammlung sind nun drei Stimmen mehr stimmberechtigt. 

 

 

TOP  7  Bericht des Disziplinarausschusses 
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Herr Czaja berichtet über zwei Treffen der Kommission (HR. Czaja, Hr. Böttcher, Hr. Dr. Senger) bei 

denen beschlossen wurde, zwei Spieler jeweils einem Monat Spielverbot zu erteilen. 

Er bedankt sich für die grundsätzliche Disziplin der Vereine und Spieler und hofft im nächsten Jahr 

nicht tätig werden zu müssen. 

 

 

TOP  8  Bericht des Schatzmeisters 

 

Der Schatzmeister Wolfgang Tismer erläutert ausführlich seinen - den Vereinen vorab zugegangenen – 

Jahresabschluss und benennt die Gründe für die Ist-/Planabweichungen. 

 

Herr Richer (Känguruhs) erkundigt sich nach den Sponsorengeldern und der Höhe der Zuwendungen 

durch die Firma Dunlop. 

 

Herr Dr. Seger erkundigt sich nach Mehreinnahmen durch die Winterrunde. 

 

 

TOP  9  Bericht der Kassenprüfer 

 

David Jaehner berichtet über die am 22. März 2017 durch ihn und Herrn Sakowski in der Geschäftsstelle 

des TVBB im Beisein des Präsidenten Dr. Klaus-Peter Walter des Schatzmeisters Wolfgang Tismer und 

des Geschäftsführers Felix Rewicki durchgeführte Prüfung des Geschäftsjahres 2016. Er bescheinigt, 

dass die Buchhaltung und der daraus vom Schatzmeister entwickelte Jahresabschluss ordnungsgemäßen 

Grundsätzen und der Satzung des TVBB entsprechen und es keine Beanstandungen gab.  

 

Er schlägt die Entlastung des Schatzmeisters sowie des gesamten Präsidiums vor. 

 

 

TOP  10  Entlastung des Präsidiums 

 

Die Entlastung des Präsidiums erfolgt ohne Gegenstimme und Enthaltung.  

 

 

TOP  11  Neuwahl des Präsidiums 

 

Der Ehrenpräsident Herr Gießler übernimmt anlässlich der anstehenden Wahl des Präsidiums die 

Leitung der Versammlung. Dr. Klaus-Peter Walter steht zur Wiederwahl als Präsident des TVBB bereit. 

Es gibt keine Gegenkandidaten.  

 

Herr Dr. Walter wird von der Versammlung ohne Gegenstimmen und für weitere zwei Jahre in seinem 

Amt bestätigt.  

 

 

Zur Wahl stehen nun die Mitglieder des Präsidiums für die nächsten zwei Jahre. 

 

Zum Schatzmeister wird Herr Wolfgang Tismer mit 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen 

wiedergewählt. 

 

Zum Verbands-Sportwart wird Herr Bernd Wacker mit 0 Gegenstimmen und 5 Enthaltungen gewählt. 

 

Zum Verbands-Jugendwart wird auf Vorschlag der Jugendkommission Herr Roland Goering mit 0 

Gegenstimmen und 0 Enthaltungen gewählt. 

 

Zum Präsidiumsmitglied für Sportentwicklung wird Herr Alexander Klimke mit 0 Gegenstimmen und 

0 Enthaltungen gewählt. 
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Zum Präsidiumsmitglied für Medien und Öffentlichkeitsarbeit wird Linda Fritschken mit 0 

Gegenstimme und einer Enthaltung gewählt. 

 

Der Schatzwart, Wolfgang Tismer, kandidiert für die Wahl des Vizepräsidenten und wird ohne 

Gegenstimme und Enthaltung zum Vizepräsidenten gewählt. 

 

 

TOP 12  Neuwahl des erweiterten Präsidiums 

 

Zur Wahl stehen die Mitglieder des Erweiterten Präsidiums für die nächsten zwei Jahre. 

 

Zur Referentin der Meisterschaftsklasse und der Verbandsligen der Damen und Herren wird Evelyn 

Marquardt bei 0 Gegenstimmen und 6 Enthaltungen gewählt. 

 

Als Referent der Meisterschaftsklasse und der Verbandsligen der Seniorinnen und Senioren wird Uwe 

Kroedler bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen gewählt. 

 

Zum Referenten der Meisterschaftsklasse und der Verbandsligen der Damen 30 und Herren 30 wird 

Uwe Kroedler bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen gewählt. 

 

Zum Referenten für Jüngstentennis wird Sarah von Westarp auf Vorschlag der Jugendkommission bei 

0 Gegenstimmen und 0 Enthaltung gewählt.  

 

Zum Referenten für das Lehrwesen wird Peter Obst bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen gewählt. 

 

Zur Referentin für Schultennis, wird Angela Luce-Höher bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen 

gewählt. 

 

Zum Referenten für Leistungsklassen/Breitensport wird Dr. Joachim Buchta mit 0 Gegenstimmen und 

0 Enthaltungen gewählt. 

 

Zum Referenten für Regelkunde und Schiedsrichterwesen wird Tobias Fuchs bei 0 Gegenstimmen und 

0 Enthaltungen gewählt. 

 

 

TOP 13  Neuwahl der Kassenprüfer 

 

Herr Jaehner und Herr Sakowski erklären sich bereit, erneut für das Amt zu kandidieren. Aus der 

Versammlung kommen keine weiteren Vorschläge. Beide werden ohne Gegenstimme und ohne 

Enthaltungen gewählt. 

 

 

TOP 14  Neuwahl des Disziplinarausschusses 

 

Herr Thomas Czaja, Herr Wolf Böttcher und Herr Dr. Wolfgang Senger kandidiert erneut für den 

Ausschuss. Die drei Kandidaten werden von der Versammlung ohne Gegenstimmen und Enthaltungen 

gewählt. 

 
 

TOP 15  Haushaltsvoranschlag 2017 und Festsetzung der Jahresbeiträge  
 

Wolfgang Tismer erläutert ausführlich den Haushaltsvoranschlag 2017. Die Jahresbeiträge des TVBB 

erhöhen sich für Erwachsene von 6,05 auf 6,50 Euro und für Jugendliche von 2,00 auf 2,15 Euro. 

Etwaige Beitragsveränderungen durch den DTB oder den LSB Berlin werden wie in der MV 2012 

beschlossen durch den TVBB direkt an die Vereine weitergegeben. 
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Der Haushaltsplan wird ohne Gegenstimmen und ohne Enthaltungen verabschiedet.  

 

 

TOP 16  Anträge 
 

 

a) auf Satzungsänderungen 

 

Es liegen keine Anträge auf Satzungsänderungen vor. 

 

 

b) für Wettspielordnungsänderungen 

 

Von der Fachvereinigung Tennis liegt ein Antrag vor, der nach Erläuterungen durch die Vertreter der 

FVT und anschließenden Kommentaren durch Herrn Klimke und Herrn Wacker von der Versammlung 

mit 2/3-Mehrheit abgelehnt und das Ergebnis durch die Vertreter der FVT bestätigt wird. 

 

Die Wettspielordnungsanträge, die durch den Verband eingereicht wurden, werden von Herrn Klimke 

ausführlich erläutert und im Anschluss in ihrer Gänze durch die Versammlung bei einer Gegenstimme 

angenommen. 

 

Der Antrag zu §1 wurde im Vorfeld von Verbandsseite zurückgezogen. 

 

 

 

c) sonstige Anträge 

 

Sonstige Anträge liegen nicht vor. 

 

 

TOP 17  Bekanntgabe der Termine 2017 

 

Herr Dr. Walter informiert an Hand einer Folie die Vereine über die Termine 2017. 

 

 

TOP 18  Verschiedenes 

 

Herr Fuchs informiert über die Empfehlungen zum Spielen ohne Schiedsrichter. 

 

Der Vertreter von Pankow beklagt, das Dunlop lediglich 3er Dosen zur Verfügung stellt und somit pro 

Verbandsspiel Bälle übrig bleiben. Er wünscht eine Rückkehr zu 4er-Dosen. 

 

Herr Kroedler informiert, dass bei den Seniorenmeisterschaften in Zukunft B-Runden angeboten 

werden. 

 

 

Dr. Klaus-Peter Walter dankt den anwesenden Vereinsvertretern für ihre Mitarbeit, wünscht allen ein 

erfolgreiches Jahr 2017 und schließt die Jahreshauptversammlung um 13:35 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

Dr. Klaus-Peter Walter        Niklas Lewerenz 

Präsident         Protokoll 


